

650 196

Antonio Antileo Reiman

Un Mapuche que Busca la Eterna Vivencia de la Lengua Indígena

Nació hace 39 años en una comunidad mapuche llamada Quetrahué perteneciente a la comuna de Lumaco del Departamento de Traiguén, provincia de Malleco.

Desciende del Cacique Koña Raiman, su nombre de origen era Nankú que significa: Agujita. Pero un día los señores del Registro Civil le pusieron Antonio Antileo Reiman.

Sus primeros estudios los realizó en Lumaco en una escuela fiscal, continuó la Enseñanza Secundaria en Traiguén para terminar en Concepción. Tiene título de Abogado, Magíster en Geografía, Lingüista, Profesor, Antropólogo y otros. Actualmente trabaja en la Universidad Católica de Santiago, donde llegó en 1953. A su cargo está la cátedra de Mapuche y Geografía Agraria.

"Todo mi quehacer profesional está relacionado con lo indígena". Esto ha sido para él su vida ya que se ha dedicado a estudiar todo lo concerniente a su raza. Es así como después de 15 años de investigaciones y de asistir a Congresos en diferentes lugares del mundo, ha editado un texto mapuche para hispano-hablantes con un método audiolingual. En sus páginas están reflejadas las costumbres, el modo de vida real y toda la idiosincrasia de su pueblo.

Esta es la primera vez que aparece a la circulación un libro de esta naturaleza. Anteriormente se editaron otras para el



El rostro de Antonio Antileo R. dice todo lo que siente al mostrar el ejemplar de su primer libro mapuche para hispano-hablantes.

El próximo año comenzará en la Novena Región un Plan Piloto de la Enseñanza Bilingüe en el que está participando activamente el profesor Antileo. Se impartirá en los colegios el idioma mapuche para lo cual se preparan profesores monitores que llevarán a la práctica la enseñanza del idioma. Se exigirá a los alumnos como texto de estudio el editado recientemente por Antonio Antileo.

"El mapuche es más simple, esencialmente oral y su escritura es simbólica", afirma en algo

que no aprenderlo así como se estudian otros idiomas ajenos a nosotros. Su empeño es que todos conozcan realmente cómo es su pueblo, busca una participación real en el proceso de desarrollo integral de la nación, pero con sus propios valores. Considera que actualmente ellos están marginados. "Yo mismo no estoy integrado a la comunidad, sólo tengo prestación de servicios".

Sin embargo, Antonio Antileo Reiman se siente realizado con lo que está haciendo, porque con ello la vivencia de la lengua chilena en suave. "Yo

Un Mapuche que busca la eterna vivencia de la lengua indígena. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Mapuche que busca la eterna vivencia de la lengua indígena. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)